

Statement Costa Rica

Speaker name: Rotney Piedra Chacón, Delegado por Costa Rica

Date:09 junio, 2025

Meeting Title: **Ocean Action panel 1: Conserving, sustainably managing and restoring marine and coastal ecosystems, including deep-sea ecosystems**

Es un honor participar en este panel sobre la conservación y restauración de los ecosistemas marinos y costeros, incluidos los de aguas profundas. La salud de nuestros océanos es esencial para el equilibrio climático, la biodiversidad y el bienestar humano.

Los ecosistemas marinos ofrecen beneficios vitales: regulan el clima, sostienen la pesca, y son fuente de empleo, cultura y seguridad alimentaria. Se estima que para el 2030, los océanos aportarán 3 billones de dólares anuales a la economía mundial y generarán empleo para casi 500 millones de personas.

Costa Rica ha dado pasos firmes en esta dirección. Un hito clave ha sido la consolidación de la efectividad de manejo de un 10% del 30% del territorio marino conservado dentro de nuestra Zona Económica Exclusiva. Este avance fortalece nuestro compromiso con los acuerdos internacionales y demuestra que la protección debe ir acompañada de una gestión activa y eficaz.

Este progreso ha sido posible gracias a los acuerdos sustantivos con el sector palangrero, como la aprobación del Plan General de Manejo del Parque Nacional Isla del Coco y del Área Marina de Manejo del Bicentenario, lo que permitió retomar el diálogo para la construcción conjunta de estos planes.

También hemos adoptado medidas concretas para proteger especies vulnerables. El decreto ejecutivo 43900-MAG-MINAE prohíbe completamente la pesca del tiburón martillo y obliga a liberar ejemplares capturados incidentalmente. Asimismo, el acuerdo AJDIP/017-2023 del Instituto Costarricense de PESCA limita la pesca incidental del pez vela al 10% por descarga y establece una revisión anual de su exportación.

Costa Rica continua trabajando en la implementación de su Estrategia Nacional de Carbono Azul. En cuanto a soluciones basadas en la naturaleza, Costa Rica realizó su primer pago por servicios ambientales marinos, beneficiando a comunidades del Golfo de Nicoya que aprovechan sosteniblemente los moluscos en manglares. Más

de 499 mil dólares serán distribuidos, apoyando especialmente a mujeres y hombres en zonas costeras.

Además, lideramos el diálogo nacional hacia la quinta sesión de negociaciones del Tratado Internacional contra la Contaminación Plástica, reafirmando nuestro compromiso con la lucha contra este grave problema ambiental.

Aunque hemos avanzado, aún estamos lejos de cumplir plenamente los objetivos del ODS 14. Necesitamos más financiamiento, innovación tecnológica y conciencia pública. Herramientas como los drones submarinos ya están ayudando a mapear hábitats profundos antes inaccesibles, y debemos seguir aprovechando estas tecnologías.

En resumen, la restauración de los ecosistemas marinos es una tarea global urgente. Trabajemos juntos para garantizar océanos saludables y sostenibles para las generaciones presentes y futuras.

Muchas Gracias